
Adapted Prompt Hierarchy for AAC Learners with Apraxia or Dyspraxia 
(Because communication is always a choice!) 

Always Use Aided Language Stimulation (aka: Modeling, Aided Language Input, 
Partner Augmented Input) intensively , across all environments - this is the umbrella 
under which all AAC learning happens 

Create Motivation - create circumstances which are highly engaging and make 
communicating more likely, be a motivating communication partner 

Inviting/Expectant Pause - pause and wait with patient and welcoming 
expectation for the individual to respond.  Consider using a clock to 
ensure you are waiting long enough, some individuals needs just a few 
seconds others need much longer. Do this after each of the next steps. 
For some individuals who have anxiety an inviting, distracted pause may 
be more effective. 

Indirect Visual Cue - use a gesture, point a light at, move the 
communication system closer or otherwise help the individual 
direct attention to communicating a message; use an inviting/
expectant pause 

Direct Visual Cue - directly point at or otherwise indicate 
the button or message the individual may want to use; use 
an inviting/expectant pause

Indirect Verbal Cue - give a hint, use a partial 
verbal cue such as a phonemic cue or unfinished 
sentence; use an inviting/expectant pause

Direct Verbal Cue - directly tell the 
individual what they could activate/say; use 
an inviting/expectant pause

Non-directive Model - say to the 
individual something like, "Some 
people might say..." and then model 
a message; use an inviting/
expectant pause

Increase motivation and re-expose to target vocabulary - communication is always 
a choice, which means that it is ok if the individual does not communicate or says 
something other than what you were expecting. When this happens increase motivation 
and re-expose to target vocabulary. Avoid physical prompts as these remove the choice.  
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Hiérarchie des guidances adaptée aux apprenants 
présentant une apraxie ou dyspraxie 
(parce que la communication est toujours un choix !)

(ou Modélisation, en anglais Aided Language Stimulation/Input, Partner Augmented Input) de façon intensive, dans tous les environnements - c’est le parapluie sous lequel tout apprentissage de la CAA se produit

Créer de la motivation 

Toujours utiliser la Stimulation du Langage Assisté

créer des circonstances qui invitent fortement à s’engager et qui favorisent la communication, 
être un partenaire de communication motivant

Inviter / marquer une pause expectative 

marquer une pause et attendre dans l’expectative bienveillante d’une réponse de la personne. Penser à l’utilisation d’un chronomètre / minuteur pour s’assurer que l’on attend suffisamment longtemps, certaines personnes ayant besoin de quelques secondes, d’autres de beaucoup plus longtemps. Agir ainsi après chacune des étapes suivantes. Pour certaines personnes présentant une anxiété, marquer une pause expectative distrayante peut s’avérer plus efficace.

Signal visuel indirect

utiliser un geste, pointer une lumière sur, approcher le système de communication ou aider la personne à diriger son attention sur la communication d’un message ; utiliser une pause expectative/engageante

Signal visuel direct

pointer directement ou indiquer autrement la case ou le message que la personne est susceptible de vouloir utiliser ; utiliser une pause expectative/engageante

Signal verbal indirect

donner un indice, utiliser un signal verbal partiel comme un signal phonétique ou une phrase incomplète ; utiliser une pause 
expectative/engageante

Signal verbal direct

dire directement à la personne ce qu’ils pourraient
pointer/dire ; utiliser une pause expectative/engageante

Modélisation non-directive

dire à la personne quelque chose comme : 
« on pourrait dire… » puis modéliser un 
message ; utiliser une pause expectative/
engageante

Augmenter la motivation et exposer à nouveau au vocabulaire ciblé 

la communication est toujours un choix, ce qui signifie que l’on doit accepter qu’une personne ne communique pas ou dise autre chose que ce que nous attendions. Lorsque cela se produit, augmenter la motivation et exposer à nouveau au vocabulaire ciblé.

Eviter les guidances physiques car elles enlèvent ce choix  
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